
 

P a g e  1 | 4 
 

VILLE DE DOUAI 
Service démocratie participative 
03.27.93.59.03 
democratieparticipative@ville-douai.fr 
 
 

Compte-rendu de la réunion du conseil de quartier « faubourg d’Esquerchin » 
Jeudi 2 février 2023 - 18h30/20h30 – pavillon Roux  

 
 
Étaient présents : 

 Mme Nora CHERKI, adjointe au Maire, en charge des quartiers « faubourg d’Esquerchin »     
et « faubourg de Béthune », 
 Mme Emilie AGATONGE 
 Mme Fatiha BOUCHENTOUF  
 M. David DAUPHIN 
 M. Lucas DAUPHIN 
 M. Christophe DOYEN 
 M. Stéphane DUCATILLON 
 Mme Sylvie FÉRON 
 M. Baptiste FONTAINE 
 M. Djamel HEMIMOU  

Collège associations : 
 Mme Christelle DANGLOT, association La Brayelle 
 Mme Shérazade AOUIMER, centre social du faubourg d’Esquerchin 
 
 Madame Bernadette CAPELLE, Directrice du service démocratie participative 

Etait également présent :  
 M. David TAVERNIER, Directeur du centre social du faubourg d’Esquerchin 

 
Était excusée : 

 Mme Bernadette MENET 
 
Était absente : 

 Mme Nelly MERESSE, café La Brayelle 
 
 

Mme CHERKI souhaite la bienvenue à chacun et chacune. Elle remercie M. 
David TAVERNIER, directeur du centre social du faubourg d’Esquerchin, d’avoir répondu à son 
invitation pour échanger avec les membres du conseil de quartier sur les missions du centre social. 
Elle propose à chacun et chacune de se présenter. 

  
I -  PRESENTATION DU NOUVEAU DIRECTEUR DU CENTRE SOCIAL DU 
FAUBOURG D’ESQUERCHIN : 
 

M. TAVERNIER  remercie Mme CHERKI de lui permettre de venir à la 
rencontre du conseil de quartier. 

 Il rappelle  que le centre social est une structure de proximité. Le premier souhait 
est de faire le lien avec toutes les associations du quartier pour voir ensemble les modes de 
coopération possibles en fonction du projet social 2023-2026.  

 

Réf. DGS : 693.312 
Du 1er mars 2023 



 

P a g e  2 | 4 
 

Le tissu associatif du quartier est riche, mais sans collectif avec des animations 
harmonisées. M. TAVERNIER  s’est fixé de rencontrer toutes les associations du quartier. Son 
souhait est de travailler avec toutes celles qui partagent les mêmes valeurs.  

M. TAVERNIER évoque un « projet fresque » travaillé avec l’association La 
Brayelle. Suite aux conseils de M. MAZY, le dossier a été déposé au contrat de ville. Mme 
CAPELLE précise que le comité politique n’a pas encore eu lieu pour donner les avis définitifs. Elle 
précise toutefois que ce dossier avait reçu un avis favorable de la ville.   

 
Mme CHERKI demande à M. TAVERNIER s’il est envisageable d’avoir une 

permanence du bailleur Norévie au sein du centre social.  
 

 
II - RETOUR  SUR LE CONSEIL DE QUARTIER DU 7 DECEMBRE 2022 : 

1- Défibrillateur: 
Mme CHERKI informe que l’installation est prévue au 1er semestre 2023, avec 

priorisation aux centres sociaux, puis place Carnot et ensuite place St Amé. 
 

2- Place Raymond Delécluse - Electricité : 
Mme CHERKI précise que la prise électrique sollicitée  a été installée. Il insiste 

sur le fait qu’il est nécessaire de faire la demande d’ouverture du boitier à chaque manifestation. 
 

3- Aire de jeux : 
Mme CHERKI informe que le démarrage des travaux est prévu le 13 février 

(terrassement, apport de terre végétale…), un panneau d’information sera installé. Mme CHERKI 
précise que le conseil de quartier travaillera sur les horaires de cette aire de jeux tout en sachant 
qu’elle ne sera pas fermée à clé et ne sera pas éclairée.  

  
4- Rue Guynemer : passage piéton : 

Mme CHERKI informe que la signalisation demandée est en cours d’études-reu.  
 

5- Rue Marcel Pagnol : 
Mme CHERKI indique que la rue est prévue dans le plan vitesse. 

 
6- Parking Brossolette – projet d’aménagement FTU : 

Le conseil de quartier souhaite en plus de l’aménagement du pourtour de la place 
(retrait des bornes), un « décroché » pour les bus. Ce dernier point semble complexe au niveau de la 
faisabilité technique.  Une nouvelle rencontre est prévue sur place le 4 mai, à 18h30 en présence de 
M. le Maire.  

 
 

III -  MISE EN PLACE DES GROUPES DE TRAVAIL ET DES COMMISSIONS : 
1) Groupes de travail :  

a) Groupe environnement : 
M. Lucas DAUPHIN, M. Christophe DOYEN, Mme Christelle DANGLOT, M. 
Baptiste FONTAINE, Mme Sylvie FÉRON. 

Madame CHERKI annonce que la « Journée Eco-Citoyenne », se déroulera le 
samedi 13 mai 2023, elle précise que le centre social sera associé à cette opération.  

Pour aider à la mise ne place de cette journée, 2 membres du conseil de quartier 
« Barlet-Centre/Faubourg de Cambrai » viendront présenter l’action qui avait été réalisée dans leur 
secteur le  mercredi 15 février 2023 à 18h30. 
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b) Groupe sécurité :  
M. Stéphane DUCATILLON, M. Baptiste FONTAINE, Mme Sylvie FÉRON, M. 
Djamel HEMIMOU, Mme Fatiha BOUCHENTOUF 

 
c) Groupe logement :  

M. Fatiha BOUCHETOUF, M. Stéphane DUCATILLON, M. Djamel HEMIMOU, 
Mme Christelle DANGLOT, M. Baptiste FONTAINE, Mme Shérazade AOUIMER 

 
2) Représentants du conseil de quartier à la commission de suivi des 8 conseils 

de quartier et au comité de gestion FAQ :  
Mme CAPELLE revient sur la réunion du 7 décembre dernier où des membres 

s’étaient positionnés pour représenter le conseil de quartier du faubourg d’Esquerchin. Il avait été 
acté de confirmer les représentants. Sont donc désignés :  

a) Commission de suivi des 8 conseils de quartiers : 
o Membres titulaires : M. Djamel HEMIMOU et  Mme BOUCHENTOUF  
o Membres suppléants : M. Stéphane DUCATILLON, Mme Bernadette MENET 

b) Comité de gestion FAQ :  
o Membre titulaire : Mme Emilie AGATONGE 
o Membre suppléant : M. Djamel HEMIMOU 

 
 
IV -  INFORMATIONS ET QUESTIONS DIVERSES : 

1- Place Brossolette :  
Un membre du conseil de quartier demande s’il est possible de mettre des cailloux 

et/ou  reboucher les trous. 
 

2- Angle Rue St Exupéry/ rue Guynemer : 
Un membre du conseil de quartier souligne le manque de visibilité suite à un 

camion stationné régulièrement à cet endroit-là.   
 

3- Rue St Exupéry : 
Difficulté de stationnement, certes le panneau « sens interdit sauf riverains » est 

présent mais le plot n’est pas réparé, il est toujours baissé. 
 

4- Centre Social : 
Un membre du conseil de quartier informe qu’il a été alerté par des riverains gênés 

par des nuisances sonores. Il semblerait que les problèmes venaient d’un chauffe-eau du centre 
social. La réparation est en cours.  

 
5- Intersection rue Guynemer/ rue de La Brayelle : 

Un membre du conseil de quartier signale que le feu tricolore, situé rue Guynemer 
à l’angle de la Brayelle, reste longtemps au rouge dans le sens Douai-Cuincy. Est-ce un 
dysfonctionnement ou est-ce volontaire ? 
 

6- Rue de Cuincy : 
Un membre du conseil de quartier fait remarquer que la zone 30 n’est pas 

respectée. 
 

7- Eclairage public et économies d’énergie : 
Mme CAPELLE signale que la municipalité a souhaité réduire l’éclairage public le 

soir afin de faire des économies d’énergie.  La variation se fait en  fonction du type d’éclairages (leds, 
lampadaires reliés ou non à des horloges) et de la présence ou non de vidéo surveillance. 
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8- Communication : 

Un membre du conseil de quartier demande s’il n’est pas possible, afin de faire 
connaitre davantage le conseil de quartier du faubourg d’Esquerchin  de créer  une page Facebook, 
de faire un trombinoscope et de l’afficher dans la vitrine municipale.  

Mme CHERKI répond qu’il faut l’aval de tous les membres et qu’ils peuvent en 
effet se constituer un groupe Facebook ou WhatsApp. La liste des membres et la photo prise lors de 
l’assemblée générale figurent sur le site de la ville. 

 
9- Rue Guynemer : 

Un membre du conseil signale que, par temps de pluie, le caniveau en face du café 
de la Brayelle, est engorgé. Il semblerait que le problème vienne du puisard. Il est répondu que, la 
compétence de ces réseaux relève de Douaisis agglo. 

  
 

L’ordre du jour étant épuisé, Mme CHERKI remercie tous les participants. La 
rencontre se termine à 20h30.  

 


